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N i e d e r s c h r i f t 
öffentliche Sitzung des Ortsrates Groß Düngen 

Sitzungstermin: Donnerstag, 23.09.2010 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:15 Uhr 

Ort, Raum: Bock´s Gasthof, Groß Düngen 

Anwesende: 
 
Herr Busche, Marc  
Herr Germer, Klaus  
Herr Baumert, Johannes  
Herr Beelte, Martin  
Herr Fibich, Ernst  
Herr Güldenpfennig, Martin  
Frau Hillebrand, Ursula  
Herr Werner, Jörg Protokollführer 
 

Es fehlten: 
 
Herr Franz, Erwin fehlte entschuldigt 
Herr Gibhardt, Fritz-Heinz fehlte entschuldigt 
 

Tagesordnung:  

Öffentlicher Teil 

 

TOP 1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 

TOP 2 Genehmigung der Ortsratsniederschrift vom 27.05.2010 

TOP 3 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlüsse aus der vorgenannten 
Niederschrift 

TOP 4 Verabschiedung von Herrn Dr. Tucholka 

TOP 5 Zuschussantrag für die Gewaltprävention an der Joseph-Müller-Schule 

TOP 6 Vorstellung "Aktion Gelbe Füße - Sicherer Schulweg" 

TOP 7 Abrechnung Herstellungskosten des neu gestalteten  Maibaums 

TOP 8 925 Jahre Groß Düngen 
-Sachstandsbericht und Abstimmung über weitere Vorgehensweise- 
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TOP 9 Mitteilungen und Anfragen 
 
-Anschließend Einwohnerfragestunde- 

 

Protokoll:  

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit un d der Tagesordnung 
 
Herr Busche eröffnete die Sitzung und stellte fest, dass die Einladung nebst Tagesordnung 
rechtzeitig ergangen und der Ortsrat beschlussfähig ist. 
 
 
 

 
 
2 Genehmigung der Ortsratsniederschrift vom 27.05.2 010 
 
Die Niederschrift wurde in Form und Fassung genehmigt. 
 
 
 

 
 
3 Bericht über die Ausführung der gefassten Beschlü sse aus der vorgenann-

ten Niederschrift 
 
Ein Bericht war nicht erforderlich. 
 
 
 

 
 
4 Verabschiedung von Herrn Dr. Tucholka 
 
Herr Dr. Wolfgang Tucholka wurde im Rahmen der Ortsratssitzung für seine jahrzehntewäh-
rende Arbeit als Hausarzt geehrt und feierlich verabschiedet. Gleichzeit wurde sein Nachfol-
ger Dr. Falkenstein begrüßt und vorgestellt. 
 
 
 

 
 
5 Zuschussantrag für die Gewaltprävention an der Jo seph-Müller-Schule 
 
Die Vorsitzenden des Fördervereins der Joseph-Müller-Schule Frau Sippert und Frau Hilde-
rink stellten das Projekt gemeinsam vor. Es gehe in diesem Zusammenhang um das Erler-
nen sozialer Kompetenzen sowie die Stärkung der Konfliktfähigkeit der Grundschüler. Die 
Kosten für den Gewaltpräventionskurs liegen bei 60,-- EUR pro Schüler. 
 
Herr Busche bat darum, dass im Anschluss an diesen Kurs der Ortsrat ein Feedback erhält.  
 
Herr Germer schlug vor, dass die Eltern bereits zur 1. Klasse bereits eine Anzahlung entrich-
ten, damit dann in der 4. Klasse nicht alles auf einmal anfällt. 
 
Der Ortsrat sagte letztlich einen Zuschuss in Höhe von 200,-- EUR zu. 
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6 Vorstellung "Aktion Gelbe Füße - Sicherer Schulwe g" 
 
Herr Busche erläuterte die Aktion „Gelbe Füße – Sicherer Schulweg“ den Anwesenden. Es 
gehe bei dieser Aktion darum, den Schulkinder aufzuzeigen, welcher Weg für die Kinder am 
sichersten sei. An dieser Aktion haben auch andere Ortsteile mitgemacht. Eine Anregung 
hierfür sei seitens des Kultusministeriums ergangen und wurde nun unter Mitwirkung der 
Verkehrswacht und der Polizei umgesetzt. Seitens der Polizei wurde aber auch darauf hin-
gewiesen, dass hierbei die Gefahr bestehe, dass den Kindern suggeriert werde, hier sei es 
sicher, und diese dann die notwendige Aufmerksamkeit im Straßenverkehr missen lassen. 
Herr Busche appellierte in diesem Zusammenhang an die Bevölkerung, wenn es erforderlich 
wird,  auch mal auf die Kinder einzuwirken und auf die gelben Füße hinzuweisen. 
 
 
 

 
 
7 Abrechnung Herstellungskosten des neu gestalteten   Maibaums 
 
Herr Busche erklärte, dass die Gesamtkosten für den Maibaum bei 1.848,-- EUR gelegen 
haben. Dies sei ca. 350,-- EUR über den ursprünglich veranschlagten Kosten. Es wurde zu-
stimmend zur Kenntnis genommen, dass die Mehrkosten aus Ortsratsmitteln getragen wer-
den. 
 
Herr Germer erklärte, dass er sich für das nächste Jahr eine Veränderung an der Maibaum-
spitze wünsche. 
 
 
 

 
 
8 925 Jahre Groß Düngen 

-Sachstandsbericht und Abstimmung über weitere Vorg ehensweise- 
 
Herr Busche erklärte, dass die 925-Jahrfeier sich nicht an der 900-Jahrfeier orientieren wer-
de. Vielmehr sollen mehrere Veranstaltungen unter diesem 925er-Jubiläum laufen. Der 
Startschuss solle durch die Maibaumaufstellung erfolgen. Weitere Veranstaltungen seien 
geplant, werden jedoch überwiegend von seiten der Vereine und Verbände organisiert. Hin-
zu käme eine Hauptfeier sowie ein Kinderfest, welche vom Ortsrat zu organisieren seien. Als 
Organisatoren für das Hauptfest erklärten sich Herr Germer, Herr Beelte und Herr Busche 
bereit. Das Kinderfest wollten organisatorisch Herr Fibich und Herr Güldenpfennig begleiten. 
 
Herr Fibich wies noch darauf hin, dass der alte Ackerwagen bei Nieke hergerichtet werden 
solle und am Ortseingang auf das 925er-Jubiläum hinweisen soll. 
 
 
 

 
 
9 Mitteilungen und Anfragen 

 
-Anschließend Einwohnerfragestunde- 

 
a) Herr Busche teilte mit, dass der Ortsrat beim Ortspokalschießen den 4. Platz erreicht 

hat. 
b) Weiter teilte Herr Busche mit, dass zur nächsten Sitzung eine Verwaltungsvorlage 

zum Thema Grünpflege von Frau Koch erstellt werde. 
c) Bezüglich des Neubaugebietes erklärte Herr Busche, dass 12 Bauplätze mittlerweile 

verkauft wurden. 4 weitere Bauplätze wurden fest vergeben und weitere 6 Reservie-
rungen lägen vor. Seines Wissens nach, würde der geplante Kinderspielplatz reali-
siert, sobald die Hälfte der Bauplätze verkauft seien. 

d) In Bezug auf die Bahnhofsallee erklärte Herr Busche, dass die Feuerwehr beobachte, 
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ob es durch die angelegten Parkmarkierungen zu Problemen komme. Erste Erfolge 
hinsichtlich der Durchfahrgeschwindigkeit seien aber bereits zu verzeichnen. Inwie-
weit noch Änderungsbedarf besteht, bleibe erstmal abzuwarten. 

e) Herr Busche teilte mit, dass der Volkstrauertag bereits am 13.11.2010 auch dieses 
Jahr am Ehrenmal begangen werde. 

f) Herr Busche erklärte, dass die Seniorenfahrt in diesem Jahr trotz Regens großen 
Spaß gemacht habe. 

g) Herr Busche gab bekannt, dass Herr Pfarrer Möller mitgeteilt habe, dass in diesem 
Jahr der Bischof Groß Düngen anlässlich der Firmung besuchen werde. 

h) Herr Busche erklärte, dass der Spielmannszug Groß Düngen Deutscher Meister ge-
worden sei. Aus diesem Anlass soll in der nächsten Sitzung beraten werden, wie man 
diese Leistung entsprechend würdigen könne. 

i) Herr Fibich teilte mit, dass mit Herrn Jakobs bezüglich des Projektes „Schöne Aus-
sichten“ ein geeigneter Standort im Bereich des Osterfeuerplatzes gefunden wurde. 

 
 
 
Im Anschluss an die Sitzung hat eine Einwohnerfragestunde stattgefunden. 

 
 
 

 
 
 
 
 
Ortsbürgermeister/in Bürgermeister Protokollführer/in 
 


